
 

平成 23年度地区懇談会（鷲別地区）議事録（概要） 

平成23年10月25日（火）鷲別公民館  出席者数15人 

事前質問：栄町『楡の木公園』そば交差点の手押し信号機の変更について 〔担当：市民サービスＧ〕 

回答：市民生活部長 

・同交差点に接続する市道鷲別 30号線の歩道の新設による道路整備が行われており、同整備が終了しない

ことには、車両の通行量や歩行者の利用人数が今後、どのように変化するか分からない状況である。 

・室蘭警察署からは、整備が終了して車両の通行量等の状況が把握できた段階で改めて検討していきたい

旨の回答があった。市も整備の進捗状況や交通量を確認しながら、要望を続けていきたいと考えている。 

意見： 

・相手があることは承知しているが、線路際が完成した暁にはそういうチャンスを逃さず、国道にスムー

ズに出られるよう信号機の設置をお願いしたい。 

・朝の通勤時間帯は右折できないくらいに混雑する。平成 17年度にも要望しているが状況は変わっている。 

・住民が安全に暮らせるよう今後も働きかけをお願いしたい。 

 

事前質問：災害時の避難経路として、鷲別町及び栄町から若草方面への災害通路の設置について 

〔担当：総務Ｇ〕 

回答：総務部長 

・ＪＲ北海道に有事の際に線路を横断する通路を設けられないか話をした。期間限定の踏切はあるが、一

時的な通路は設けていないとのこと。 

・道内他地域からも同様の話が寄せられているので、全国のＪＲ各社の状況も聞いて考えていきたいとの

こと。 

・町内会から、通路はこの場所が良いという希望をお聞きした上でＪＲに要望したい。 

意見： 

・子どもや高齢者は高台まで行くのは無理。町内会宛てのアンケートには、近隣に民間所有でもいいので

屋内に避難できる建物があれば書くようにとあった。 

・この地区には恵愛病院や道営住宅がある。恵愛病院には、要援護者を収容してもらえたらいいと思う。 

回答：総務部長 

・このたびの震災では、津波で鉄筋コンクリートの建物も破壊されている。 

・年度内に国の方針が出ると思うので、避難場所として相応しいかを見極めた上で避難ビルを指定したい。 

 

情報提供：国道36号線鷲別町１丁目の歩道橋、及び鷲別小学校前の歩道橋の階段が凍結し、氷状態で危険 

なことについて 〔担当：管理Ｇ〕 

回答：都市整備部長 

・国道の歩道橋を管理する北海道開発局室蘭開発建設部室蘭道路事務所に確認したところ、昨年 12月 25

日に、一般の方から鷲別の歩道橋のヒ－ティングが入っていないとの情報をいただき、現地確認の結果、

ヒ－ティングのスイッチが入っていない状態になっていたとのこと。 

・確認後、すぐスイッチを入れたが、ヒ－ティングが通常の融雪状態となるまで時間を要したため、地域

の皆様方には大変なご迷惑をお掛けし、改めてお詫び申し上げるとの回答があった。 

・今冬は、このような状況とならないよう、早めに現地を確認し安全の確保に努めていくとのことである

ので、市としても同様に要望していきたいと考えている。 

意見： 

・鷲別町１丁目の歩道橋は、昨年だったか手すりがついた。年配者がよく通るので、そういった意味では

大変良かった。あそこはよく老人クラブの人が通るので、苦情も聞いたことがある。 



 

・室蘭市の東町ターミナル付近にフード付きの歩道橋がある。鷲別もフード付きにすれば解決するのでは。 

・毎日ではないが、通勤で歩道橋を使っている。いい状態で雪が融けているとは到底思えない。 

・ヒーターのスイッチ入れ忘れは理解するが、私はヒーティングが効いているとは思えないので、再度開

発局に降雪時の状況の確認をお願いしてほしい。 

回答：都市整備部長 

・室蘭道路事務所には、皆さんの意見を伝え、強く要望していきたい。 

 

情報提供：地域とともに描くまちづくり 

説明：市長 

・鷲別地区について、子どもたちや高齢者に楽しくどう暮らしてもらうか、地域の魅力をどう出していく

など、地区連の会合などで話し合ってほしい。 

・11月末までに、配布したペーパーの絵の中に地域の思いを入れてほしい。 

・ひなわしメートやＰＴＡなど、団体の意見も入れてもらえたらありがたい。 

・これに追加されたものをもらえたら、12月以降に一緒に話し合いたい。 

地区連合町内会：発言なし 

 

その他：Ｔ字路への横断歩道設置について 〔担当：市民サービスＧ〕 

意見： 

・ある日の朝、鷲別保育所からＪＲ線路方面に向かうＴ字路を観察していたら、児童はセブンイレブン近

くの横断歩道には行かないし、保育所職員も道路を途中で渡っている。 

・通過する車も児童も増えているので再考してほしい。 

・市道に横断歩道を設けるのは市で勝手にでき、一時停止や駐車禁止は警察がやると聞いている。 

回答：市民生活部長 

・現状を調査した上で警察と協議したい。 

・横断歩道の設置は、警察の許可がいると認識しているが再度調べる。 


